

Madrid 29 de Noviembre de 1854.

Muy Sr nuestro: la Asamblea constituyente a quien dejamos ayer votando su segundo Vice-presidente, designó para este cargo al general Dulce por 131 votos contra 112 que obtuvo el Sr Sanchez Silva. Para 3º los votos se dividieron entre el Sr Madrazo que logro 138 y fue elegido y el Sr Aguirre que tuvo 104. Visto el resultado de las primeras votaciones, todo el mundo creia que saldría elegido 2º Vice-presidente el Sr Olea, el que seguia a lo ya nombrado en la candidatura de los progresistas monárquicos; pero el que obtuvo mayor numero de sufragios fue el Sr marques de Perales conservador, incluido en la candidatura de los demócratas. Este resultado se debió a que algunos independientes de opiniones conservadoras favorecieron al candidato de las oposiciones, y a que los conservadores que figuran en la union liberal siguieron la misma conducta. — Los Secretarios elegidos a continuacion fueron los Sres Iruelas, Calvo Asensio, marques de Vega Armijo y Vega Gonzalez, lo mismo que nosotros anticipamos a V a escepcion del 3º que fue votado por los monárquicos progresistas en lugar del marques de Perales nombrado Vice-presidente. — Concluida la votacion, el general San Miguel invitó a los Sres de la mesa a que tomaran posesion de sus puestos, y hecho así, el Sr duque de la Victoria despues de dar gracias por el honor que acababa de merecer, pronunció las siguientes palabras:

» Señores diputados: la patria cuenta con vuestros esfuerzos, con vuestras virtudes, con vuestra sabiduria para que hagais leyes que afiancen sus derechos y destruyan los abusos que se han introducido en el gobierno del Estado. Hacedlas, que la Reina tendrá una gran satisfaccion en aceptarlas y la nacion en obedecerlas. En cuanto a mi, señores, yo las obedeceré siempre porque siempre he querido que se cumpla la voluntad nacional y porque estoy convencido de que sin la obediencia a las leyes, la libertad es imposible. — Propongo a las cortes constituyentes un voto de gracias a mi antiguo amigo y compañero el general D. Evaristo San Miguel y a los demas Sres de la mesa por lo bien que han desempeñado su cargo »

Se dió el voto de gracias propuesto por el duque de la Victoria y la sesion se levantó señalando para orden del dia de hoy el sorteo de secciones. Pero aun nos queda que decir sobre el particular. Al terminar su discurso el general Espartero, salieron de lo bancos de la izquierda un viva a la soberania nacional y otro al duque de la Victoria. El Parlamento, diario conservador, dió que apenas fue contestado y el Tribuno, semi-republicano, que fue acogido con entusiasmo. Los dos periódicos han sido mal informados. Las aclamaciones dichas fueron repetidas por pocos diputados y por muchos de los que asistian a las tribunas publicas. Al salir del congreso, los vivas al duque se repitieron por los Milicianos Nacionales que daban la guardia, y la charanga de uno de los batallones de la Milicia precedió al carruaje del duque hasta su casa.

Onoche habido en Madrid mas movimiento político del acostumbrado; pero la tranquilidad, contra lo que se predicaba por algunos, permaneció inalterable. Lo primero que vino a causar alguna alarma fue un suplemento del periódico democrático La soberania nacional que al dar cuenta del triunfo de O'Donnell y Dulce para las primeras vice-presidencias, concluía con estas palabras: — "Espartero nos salve!!" — Luego corrió la voz de que los oficiales de los cuerpos

de la guarnición habían sido llamados a sus cuarteles; y aunque es cierto que, como otras veces, y de alguna fuerza preparada para que no se causara a la autoridad de desobediencia, cuando tantas noticias corrían, tan no hubo temor de trastornos que se permitiera a las bandadas militares el dar una serenata al duque de la Victoria. Por último se dijo, y esto con mayor verdad, que algunos diputados demócratas habían hecho dimisión de sus destinos. Y con efecto los D<sup>os</sup> Rivero, Monedero, Ferrero, Iglesias y Bonanza Cambonero, jefes políticos de Valladolid, Jaén, Cuenca, Logroño y Pontevedra, renunciaron ayer sus destinos, en cuanto quedó constituido el Congreso; pero no por el resultado de la votación, sino porque con arreglo a sus principios creen incompatible el cargo de Diputado con el de funcionario público.

Conforme a lo que anunciamos, ayer a las diez de la noche se presentó a S. M. todo el gabinete y reitor su dimisión. S. M. admitió en el acto la renuncia y confirió al duque de la Victoria el encargo de formar un nuevo gabinete. Después de esto, con los buenos datos de que solemos hacer uso, los trámites por que haya pasado o vaya pasando la elección de nuevo ministerio.

Aunque la ley electoral no fija la época en que deben hacerse las reelecciones de diputados, pero bien enteradas aseguran que para no fatigar a los pueblos, aquellas no tendrán lugar hasta dos meses después de constituido el Congreso; pero ya conocerá V. que esto dependerá de las opiniones que tenga en el asunto el nuevo gabinete.

En el Consejo de ministros celebrado el 25 del actual, se aprobó la distribución de fondos para el mes de Diciembre próximo. De dicha distribución resulta que todo el gasto del estado mes ascenderá a 169.035 rs., de los cuales se destinan 78.012,375 rs. al pago de los intereses de la deuda consolidada y amortizable; de la deuda del Tesoro público 4.472,124 rs. y 2.124,900 rs. a los del as acciones de ferro-carriles.

La Gaceta no dice hoy nada todavía sobre el personal del nuevo ministerio. Los periódicos más avanzados en noticias dan cuenta de la dimisión presentada por todo el gabinete a las diez y diez no sabemos de posterior. La opinión duda entre si Espartaco será presidente de las Cortes o del Consejo. Los demócratas están de acordarle lo segundo.

Ha sido denunciado de oficio el libelo de que hablamos ayer y que ha circulado contra el general O'Donnell y toda su familia. La Soberanía nacional que es el único periódico que le ha reproducido, será sometido al Jurado. A los demás diarios les comunicó el Gobernador civil anoche la noticia de la denuncia para que el libelo citado no llegue a ser reproducido.

Algunos periódicos han mostrado la esperanza de que una vez constituida la Asamblea y nombrado un nuevo ministerio, los demócratas irán a confundir sus aspiraciones políticas con los progresistas; pero, según las noticias que hemos hoy recibidas, esto carece de exactitud. Los demócratas, ya solos o ya coaligados, aprovecharán cuantas ocasiones se les presenten para levantar muy alta la enseña de sus principios, aunque solo muy contados de ellos se atreverán a combatir la institución del Trono, una vez lo proclame la Asamblea constituyente.

Hoy, después del sorteo de secciones, que cuan condumirá las primeras horas de la sesión en la Asamblea, se pondrá a discusión la proposición monárquica de que tanto hemos hablado ya. En lugar del Sr. Madrazo la ha formado el Sr. Peralas. Dices que hay otra proposición análoga a la anterior, formada por los progresistas para que da cuenta interinidad a la declaración que se solicita hacer, hasta que en la nueva constitución se resuelva definitivamente sobre estas graves materias.

Desgraciadamente se ha realizado nuestro anuncio de que algunos carlistas tratarían de resucitar inmediatamente la guerra civil: cuando lo anunciamos teníamos motivos seguros para ello. Se han presentado hacia Galdona y han sido luego batidos. Hoy podemos asegurar sin embargo que ninguna explosión grave habrá en dicho sentido mientras los desordenes de aquí no autoricen las esperanzas allá. Carlistas de significancia que están hoy en Madrid que el conde de Montemolín al abandonar su residencia de Cayo de Monte se ha trasladado

a Nápoles, donde conferenciará con su hermano D. Fernando de quien hemos dicho que había desape-  
ricido de Trieste.

Nuestras noticias sobre formación de ministerio a las dos de la tarde son seguras e interesan-  
tes pero incompletas. Antes de presentarse a S. M. anoche el ministerio para hacer su definitiva renun-  
cia el duque de la Victoria manifestó a sus compañeros que nada le sería más grato que poder conti-  
nuar con todos ellos. Hecha la renuncia S. M. quedó en conferencia secreta con el duque de la Victoria  
y si hemos de dar crédito a la gente palaciega S. M. al mismo tiempo que dejó en completa libertad al  
general Espartaco para escoger sus nuevos compañeros, no ocultó que estaba altamente satisfecho de todos  
sus antiguos. Posteriormente el duque de la Victoria tuvo con los que son ministros todavía un consejo que  
se prolongó hasta la una de la noche, consejo sobre el cual se ha guardado un incógnito secreto pero  
en el que se sabe espuso el general Espartaco, especialmente sus ideas sobre el ejército. Al separarse los  
ministros anoche nada, pues, había acordado. Hoy por la mañana se han repetido las conferencias  
pero no de los ministros entre sí sino de los ministros con los jefes de las fracciones que más directamente  
los apoyan. Así es que hoy se han visto reunidos a los señores O'Donnell y Serrano, Durano y Dulce, Collado  
y O'Donnell; en que se haya deducido de tanta conferencia particular a estas horas sino el que antes  
de aceptar un puesto en el nuevo gabinete los compañeros actuales de Espartaco han querido ponerse  
de acuerdo para después de oír al duque de la Victoria exponer ellos sus propias aspiraciones. Conti-  
nuaremos más tarde este asunto y no creemos inoportuno advertir a V. que yendo escribiéndose esta  
carta según vamos adquiriendo las noticias, no debe extrañar la rectificación sucesiva que haced  
mos de unas noticias con otras unies modo de que V. sepa todo lo que se dice y sucede en Madrid.

Por el telegrafo se sabe que ayer se cotizó nuestra diferencia en baja en la bolsa de París a 17 1/8.  
Los consolidados ingleses quedaron el 24 en la bolsa de Londres a 91 1/4 7/8. Los fondos franceses el mismo  
día experimentaron una nueva alza en la bolsa de París por haberse anunciado que los dos grandes du-  
ques Miguel y Nicolas, habiendo caído enfermos se habían visto precisados a abandonar el ejército del  
Príncipe Menchicoff: el 3 subió 90 centimos y quedó a 70 y el 4 1/2 - 50 y quedó a 93 - 50.

Los demócratas de la Asamblea tratan de revivir la acusación de la Reina Madre como un me-  
dio de antinomia el trono ahora que con la declaración monárquica preparada se le deja fuera de toda dis-  
cusión. Ya se encuentran en poder de Manuel Cortina los documentos que la Reina madre le ha en-  
viado como a su abogado para la defensa que debe hacer de ella una verdadera acusación. En  
una conferencia tenida por Manuel Cortina con un alto personaje ha manifestado que los documen-  
tos que están en sus manos son bastantes para eximir de toda responsabilidad legal a la madre de  
la Reina.

Las noticias extranjeras que nos ha traído el correo llegado ayer con más de doce horas de atra-  
so, nada adelantan a las que comunicamos a V. el día anterior. El 18 nada ocurría de notable delan-  
te de Sebastopol.

Queda de V. affmo D. q. b. sm.

El Subaga

P. S. Hemos recibido nuevas y puntuales noticias a cerca de la crisis ministerial pero de ma-  
dote tal que más que para desvanecer luz sobre el resultado final de esta cuestión sirven para confundirnos. Ya se sa-  
be algo de lo que el Duque de la Victoria espuso anoche a sus actuales compañeros de gabinete. Espartaco opina por que  
el ejército permanente quede reducido a 85 mil nombres los cuales obtengan del país por el sistema de engan-  
che voluntario; y en lo económico desea que se supriman las contribuciones de puertas y consumos y se  
desentanquen las aldy el tabaco. Ante semejantes ideas irrealizables más como el enganche voluntario,

pues ya se ha visto que por ningún dinero se encuentran hombres que entren o se conserven en el servicio militar, y otras imposibles de adoptar sino se quiere caminar expresamente a la bancarrota, los ministros se tomaron tiempo para meditar sus respuestas, y después de las conferencias que hemos dicho que han tenido con personas caracterizadas se cree que O'Donnell ni colado no podrán entenderse con el Duque si las ideas de este no sufren alguna modificación. De estas dificultades han tomado aliento los demócratas para aguardar que al cabo se cuente con ellos; pero por otra parte no se concibe que Espartero, sin una debilidad que no queremos suponerle, prepare un rompimiento con sus antiguos compañeros. Otra cosa que se percibe cuando escribimos estas líneas es que Espartero desea, caso de que no pueda vencer ciertas dificultades, quedar fuera del gabinete conservando la Presidencia de la Asamblea.

La Asamblea Constituyente se reunió hoy a la hora acostumbrada con bastante concurrencia en los bancos de Diputados, como en las tribunas públicas. Creíase que iba a leerse la proposición monárquica que se ote hallarse en la mesa pero en esta parte quedaron defraudadas las esperanzas de los curiosos. Leída el acto, el Duque de la Victoria que ocupaba la silla de la Presidencia, manifestó al Congreso que habiendo sido admitida al gabinete su dimisión, S. M. había tenido a bien encargarle a él de la formación de un nuevo ministerio, en cuyo importante asunto se ocupaba desde anoche. Pasando al orden del día, se procedió a votar las secciones; terminada esta operación el Sr. Presidente preguntó si la sesión se levantaba y contestado afirmativamente se levantó en efecto antes de las tres. Como todo depende de la resolución que tenga la crisis ministerial ni el Congreso se apresura a trabajar ni nadie quiere moverse. El único ministro que estaba en el banco ministerial era el Sr. Sacyan

En el bolsín de la puerta del Sol hoy se han sostenido bastante elevados nuestros fondos, pagándose de consolidada a 25-55 y la diferida a 19-25. En la bolsa hasta casi en conclusión se sostubieron los mismos precios y aun la diferida logró el de 19-30. Pero luego, sin duda por que empezó a traspirar la noticia que damos mas arriba de las dificultades que hallaba la formación del gabinete, los fondos declinaron algo y el consolidado se publicó a 25-40 y la diferida bajó hasta 19-15. La amortizable del 2.º se ofrece a 9-55, y a 5-55 se ha pagado hoy la de 2.º. Para las Carreteras de Oporto e habido hoy abundante plata a 65; quedan a 65 1/2. Los cambios sobre Paris y Londres no han ofrecido variación.

A las tres y media de la tarde las noticias sobre la crisis ministerial son contradictorias. Mientras amigos íntimos del general O'Donnell creen que nada hay definitivamente acordado otras personas no menos allegadas al mismo, nos aseguran que todo está arreglado habiendo convenido el Duque de la Victoria en la salida del ministerio de los Sr. Pacheco y Alonso, y en que sean estos sustituidos en Estado y Gracia y Justicia por los Sr. Martin de los Heros y Claudio Anton de Zurriaga. Es de advertir que los que esto ultimo dicen dan por supuesto que todas las dificultades han quedado vencidas para la permanencia en el Gob.º de los Sr. O'Donnell, Colado y Sacyan.